

Martes 26 de enero de 2016

El Financiero Comercio mundial comienza a revelar signos de debilidad

VALENTE VILLAMIL El comercio internacional comenzó a debilitarse al mostrar una disminución de 11.1 por ciento anual en las exportaciones a noviembre de 2015, de acuerdo con datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC). En la región de Norteamérica, integrada por Canadá, Estados Unidos y México, la reducción en las exportaciones fue de 7.6 por ciento anual en noviembre de 2015, en comparación con el mismo periodo de 2014. Canadá fue el país más afectado con una baja de 13.8 por ciento anual en sus exportaciones a noviembre de 2015, seguido de Estados Unidos con una caída de 6.8 por ciento, mientras en México la reducción fue de apenas 3.6 por ciento anual. P.C. OMC, comercio internacional, economía mundial Caen 84% ganancias de los ahorros de los trabajadores en las Afores durante 2015

YURIDIA TORRES En 2015 las ganancias que las administradoras de ahorro para el retiro otorgaron a sus clientes cayeron 84 por ciento, en términos reales, ante la volatilidad en los mercados financieros. Si bien el año pasado el sector reportó plusvalías por 32 mil 945 millones de pesos, fueron inferiores a los 199 mil 946 millones de pesos que presentaron en 2014, según informes del órgano regulador de las Afores. En las estadísticas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) se refleja además que los rendimientos generados por los recursos de los trabajadores en las Afores disminuyeron en diciembre a su menor nivel en 20 meses, desde mayo de 2014. El rendimiento anual promedio fue de 2.5 por ciento cuando en 2014 llegó a 10.51 por ciento. El alza en el precio del dólar, mayores tasas de interés y la caída en los precios de las acciones, tanto en el mercado local, como internacional, ha tenido efectos negativos sobre los instrumentos en los que se invierten los recursos de los trabajadores. Las cuatro Siefores básicas reportaron descensos en sus rendimientos, y en el caso de la Siefore 1 el rendimiento anual en los últimos 12 meses bajó a 0.10 por ciento, en términos reales, el más bajo en poco más de año y medio. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Freno en industria limita crecimiento

THAMARA MARTINEZ La economía mexicana medida a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) creció 2.4 por ciento anual en noviembre, su menor ritmo en cuatro meses, ante el estancamiento en la actividad industrial. La producción industrial no registró cambios respecto a noviembre de 2014, arrojando una variación de cero por ciento. Empero, el comparativo mensual reveló una baja de 0.5 por ciento para la industria. Esta fue la segunda baja consecutiva y la de mayor cuantía en seis meses. Entre tanto, el sector primario mostró un incremento de 3.2 por ciento, a la par de un descenso marginal de 0.7 por ciento al comparar mes con mes, que constituye la tercera de forma hilada. Las actividades del sector servicios avanzaron anualmente 3.8 por ciento, mientras que a tasa mensual el crecimiento fue de 0.3 por ciento. En la variación mensual la economía sólo creció 0.1 por ciento, y este fue su peor resultado en seis meses, principalmente por la contracción en la industria. P.C. INEGI, IGAE, sector industrial Decrece ritmo de afiliación voluntaria

ZENYAZEN FLORES A pesar de los incentivos que el gobierno federal puso a disposición de las personas para motivar la formalización, la afiliación voluntaria al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) disminuyó su ritmo en 2015 al aumentar 5.5 por ciento anual, mientras que en 2014 se incrementó a una tasa de 6.4 por ciento. Cifras de la institución señalan que a diciembre de 2015 hubo 8 millones 397 mil 230 trabajadores asegurados en el Régimen Voluntario (RV), un aumento de 5.5 por ciento o 438 mil 246 asegurados, sin embargo, en 2014 ese tipo de afiliación se incrementó en 6.4 por ciento o 483 mil 382 personas. La afiliación voluntaria en 2015 también fue menor que la observada en 2013, año en el que aumentó 7.2 por ciento o 504 mil 528 la afiliación de trabajadores al RV. En el RV están inscritos dos tipos de personas: los primeros son los trabajadores domésticos, independientes, de la Administración Pública Federal y personas físicas con trabajadores a su servicio, y los segundos son los ciudadanos sin empleo formal que desean el servicio de salud. En este último caso se encuentra la afiliación voluntaria al Seguro de Salud para la Familia, al Seguro Facultativo (estudiantes) y Continuación Voluntaria. Si consideramos sólo al primer grupo de afiliados, que son los que tiene empleo formal, las cifras muestran que en 2015 hubo 452 mil 610 inscritos al RV, un 2.2 por ciento menos que un año antes, cuando había 462 mil 527 afiliados. P.C. IMSS, seguridad social, afiliación voluntaria, Régimen Voluntario Desempleo, en el menor nivel en 7 años

THAMARA MARTINEZ La tasa de desocupación en México promedió 4.35 por ciento en 2015, la cifra más baja desde 2008, es decir, en siete años. Sin embargo en 2015 también se observó un deterioro en la calidad del empleo, con un nivel de 12.5 por ciento en la tasa de condiciones críticas de ocupación, la más alta en seis años, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Dicha la tasa incluye a las personas que laboran menos de 35 horas a la semana por razones ajenas a su decisión, las que trabajan más de 35 con ingresos inferiores al salario mínimo y las que laboran más de 48 horas con una percepción de hasta dos salarios mínimos. Por su parte, la tasa de informalidad promedió 57.9 por ciento, ubicándose por encima de la proporción de trabajadores que desempeñó actividades bajo algún esquema de informalidad en 2014. La proporción de ocupados en el sector informal ascendió a 27.4 por ciento de la población ocupada total en todo el año, permaneciendo igual que el año previo. Asimismo, los trabajadores que pese a encontrarse ocupados declararon su disposición para laborar más horas, es decir, los subocupados, concentraron 8.3 por ciento de los ocupados. Siendo mayor que la tasa promedio de 2014. P.C. INEGI, desempleo Producción de acero en México tiene su mayor retroceso en seis años

AXEL SÁNCHEZ En 2015, México produjo 18.3 millones de toneladas de acero, lo que representó 3.9 por ciento menos que un año antes y la mayor caída desde 2009, revelan datos de la Asociación Mundial del Acero (World Steel Association). Empresarios del sector siderúrgico del país explicaron que esto es resultado de la importación de acero proveniente de China en condiciones desleales, específicamente a precios dumping, lo cual ha causado la suspensión de algunas de sus operaciones. "Las asociaciones siderúrgicas continuamos urgiendo a los gobiernos del mundo a realizar una evaluación amplia sobre el rol que China sigue desarrollando en su economía y en su industria del acero, y el

impacto sobre las empresas", comentó Martín Berardi, expresidente de la Asociación Latinoamericana del Acero (Alacero). La importación del metal hecho en China alcanzó un volumen de 421 mil toneladas entre enero y agosto de 2015, un incremento de 44 por ciento, respecto a lo que se compró en igual periodo de un año antes, revelan datos de la Secretaría de Economía. El año pasado, Altos Hornos de México (AHMSA) suspendió labores en minas y una planta de producción en Coahuila, lo cual significó el despido de 13 mil personas. Además, Arcelor Mittal redujo su capacidad productiva para seguir siendo rentable la operación en México. P.C. industria siderúrgica, acero, producción Reforma Definen requisitos en mercado eléctrico Por Karina Suárez Cd. de México México (26 enero 2016).- Las entidades públicas o privadas que quieran ser usuarios calificados para comprar directamente energía en el Mercado Eléctrico Mayorista (MEM), que arrancará este 27 de enero, podrán sumar sus centros de carga para cumplir la demanda mínima requerida. La Ley de la Industria Eléctrica (LIE) establece que podrán incluirse en el registro de Usuarios Calificados los Centros de Carga que reporten una demanda igual o mayor a 3 megawatts, durante el primer año de vigencia de la ley. Luego este requisito de demanda se reducirá a 2 megawatts durante el segundo año de vigencia y a un megawatt al final del segundo año de vigencia. La Secretaría de Energía (Sener) indicó que cada centro de carga a ser agregado debe pertenecer a una persona moral organizada bajo esquemas de participación directa o indirecta de capital social, siempre que en ese grupo todas las empresas produzcan o comercialicen bienes o brinden servicios. P.C. Sener, sector energético, electricidad Prevén petroprecios bajos este año

Por Alejandra López Cd. de México México (26 enero 2016).- Empresas y organismos internacionales estimaron que en 2016 los precios del crudo seguirán bajos con lo cual las empresas recortarán más sus inversiones, personal e incluso producción. Guy Caruso, asesor del Centro de Estudios Internacionales y Estratégicos (CSIS, por sus siglas en inglés) destacó que Irán aportará una producción de barriles y se espera que México también tenga una aportación, lo cual tendrá un impacto en la oferta del energético. Estos países, que buscan crecer su producción petrolera, tendrán una reincorporación compleja al mercado porque la pelea por mantener una cuota entre otros grandes productores del hidrocarburo podrá bajar todavía más el precio del crudo. Kyle Chapman, presidente de terminación y producción de Weatherford International, señaló que las empresas esperan los peores escenarios donde el precio del barril se estabilizará hasta principios de 2017. P.C. sector energético, petróleo, precios, petroprecios Destaca Sedeco IED y exportaciones

Por Adriana Leyva Guadalajara México (26 enero 2016).- Con crecimiento en exportaciones, Inversión Extranjera Directa (IED) y empleo, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) dio su informe sobre los resultados obtenidos en el 2015. José Palacios Jiménez, titular de la dependencia, destacó que en IED se logró captar mil 907.8 millones de dólares, lo que significó un incremento del 82 por ciento de la meta anual que se tenía contemplada en mil 50 millones de dólares. Los principales países de origen de la IED fueron Estados Unidos con el 82 por ciento, seguido por Italia con 4.3 por ciento y Suiza con 2.7 por ciento. "Las ventajas competitivas que tiene el Estado de Jalisco, empezando con la más importante, que es su capital humano y esto ha provocado que con la promoción estén llegando cada vez más inversiones importantes en el Estado", destacó. P.C. Sedeco, inversión, empleo, exportaciones 'Cierran llave' al gas natural

Por Alejandra López Cd. de México México (26 enero 2016).- Pemex está cerrando la llave para producir gas natural. En el transcurso de 2015, la empresa dejó de extraer 603 millones de pies cúbicos de gas, 3 veces el volumen que detonó en 2012 las alertas críticas por falta de suministro de este energético, las cuales se prolongaron hasta 2013. Así, las cifras de Pemex reflejan que en diciembre de 2014 se extraían en total 5 mil 884 millones de pies cúbicos diarios de los cuales el 86 por ciento llegó a los ductos o a plantas de procesamiento para ocuparse como combustible o materia prima de la petroquímica. En 2015, la producción disminuyó a 5 mil 281 millones de pies cúbicos y llegaron a ductos y plantas el 85.7 por ciento. A la par, el año pasado Pemex captó sólo el 91 por ciento del gas que produce en sus campos petroleros a pesar de que la media internacional es de 99 por ciento y la Comisión Nacional de Hidrocarburos estableció que el mínimo debe ser 98 por ciento. La falta de gas se ha compensado con crecientes importaciones vía terrestre o marítima desde Estados Unidos. P.C. PEMEX, gas natural, producción Aprietan cinturón a estados Por Gonzalo Soto Cd. de México México (26 enero 2016).- Los Gobiernos estatales enfrentarán un duro 2016 en sus finanzas públicas. Todos ellos tendrán algún impacto en sus ingresos, por lo que deberán incrementar su eficiencia en el cobro y administración de sus recursos. En 24 entidades, las aportaciones federales per cápita se reducirán este año. Siete tendrán menos recursos del Fondo General de Participaciones y 17 contarán con menos dinero del Fondo de Fomento Municipal, uno de los más importantes para su gasto. En el caso de las aportaciones, que son recursos federales etiquetados para fines específicos del gasto público estatal, Campeche, Colima, Nayarit, Durango y San Luis Potosí tendrán el mayor impacto negativo. Según cifras de Hacienda y la organización privada Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), Campeche recibirá 208 pesos menos por habitante en aportaciones respecto a 2015. Colima obtendrá 155 pesos menos per cápita; Nayarit tendrá una reducción de 144 pesos; Nuevo León, de 88 pesos; y Jalisco, 85 pesos, según el CIEP. La Ciudad de México tendrá una reducción de 1.2 pesos por habitante. "Es incorrecto pensar que porque hay un aumento general de las transferencias federales a los estados, según lo aprobado en el Presupuesto, a todos les tocará más", dijo Héctor Villarreal, director del CIEP. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. finanzas públicas, entidades federativas Limitan a México carencias laborales

Por Abraham Saucedo Monterrey México (26 enero 2016).- La poca adaptabilidad de su mercado laboral a las innovaciones tecnológicas podría provocar que México desaproveche la llamada "Cuarta Revolución Industrial", caracterizada por el despunte de la inteligencia artificial, cantidades masivas de información digital y una mayor interconectividad de los usuarios de internet. Para la Reunión Anual del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), la firma de servicios financieros UBS preparó y publicó un reporte detallando las implicaciones globales, regionales y de inversión de la automatización y conectividad "extremas" que se observarán en los próximos años. En éste, UBS afirma que el desempeño económico durante la "Cuarta Revolución Industrial", acontecimiento que fue también el tema

central de la reunión del WEF, puede ser determinado en función de la flexibilidad y adaptabilidad de cada país en cuatro áreas. Éstas son la sustitución de mano de obra por capital físico, las habilidades de la mano de obra, la infraestructura, así como la robustez y flexibilidad del sistema legal. P.C. empleo, revolución industrial, innovación, tecnología El Economista

Afores cierran el 2015 con menores rendimientos ELIZABETH ALBARRÁN La volatilidad que se vivió a lo largo del 2015 influyó de manera negativa sobre los rendimientos que ofrecen las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores) a los trabajadores que ahorran para su pensión, pues al cierre de diciembre los cuatro fondos del sistema presentaron reducciones de más de 1 punto porcentual. De acuerdo con estadísticas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), los más afectados fueron los ahorradores más jóvenes (menores de 36 años) que se ubican en la Siefore Básica 4, ya que sus rendimientos pasaron de 9.46 a 7.09%, año contra año. P.C.

Afores, sistema financiero, tipo de cambio, rendimientos Reservas internacionales suman 174,703 mdd al 22 de enero NOTIMEX El saldo de las reservas internacionales del país al cierre de la semana que terminó el 22 de enero pasado fue de 174,703 millones de dólares, con una disminución de 529 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al Banco de México por 207 millones de dólares, detalló su estado de cuenta semanal. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Continúa en desaceleración la economía mexicana RODRIGO A. ROSALES Al cierre del año pasado, la economía mexicana siguió sin encontrar un crecimiento sólido y ascendente. Para noviembre del año pasado, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 2.4% a tasa anual, que significó mantener una tendencia de desaceleración, de acuerdo con datos desestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta cifra representó continuar con una pérdida de ritmo, que comenzó en octubre de ese mismo año, y obtener así el nivel más bajo en cuatro meses. Este comportamiento derivó de menores crecimientos por parte de las industrias manufactureras y del comercio mayorista y minorista, así como por contracciones en construcción y minería. P.C. INEGI, IGAE, finanzas públicas

Exportaciones no pueden corregir depreciaciones en AL; LUIS MIGUEL GONZÁLEZ Y YOLANDA MORALES La baja dinámica que mantiene el comercio de América Latina limita la posibilidad de corregir las devaluaciones de sus monedas con exportaciones, advierte el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. "Todas las tasas de cambio de América Latina se han devaluado en los últimos dos años, unas más, otras menos. Sobre todo en un momento en el que estamos ante una situación donde el comercio mundial no crece históricamente. Cuando en el pasado sucedían cosas como éstas, se corregían en la región vía exportaciones. Hoy es mucho más difícil hacerlo", lamenta. P.C. BID, América Latina, tipo de cambio, exportaciones, comercio

China expandirá su reforma tributaria REUTERS China expandirá su reforma tributaria este año para reemplazar un impuesto a las empresas por el IVA, anunció el primer ministro Li Keqiang, citado por una radio estatal, en la medida más reciente del país para alentar el crecimiento de la economía. Los líderes chinos se han comprometido a reducir impuestos y expandir el déficit presupuestario del Gobierno este año para apoyar el crecimiento económico, que se desaceleró a su menor ritmo en 25 años durante el 2015. "Expandiremos por completo nuestra reforma tributaria para ayudar a reducir sustancialmente la carga impositiva de las empresas", dijo Li, citado en el reporte. P.C. China, economía mundial

Dólar comienza en 18.90 pesos en bancos de la CDMX REDACCIÓN El dólar estadounidense se vende está mañana en ventanillas bancarias de la Ciudad de México en un precio máximo de 18.90 pesos, diez centavos menos respecto al cierre de ayer, y se adquiere en un mínimo de 17.30 pesos. El euro alcanza una cotización a la venta de 20.50 pesos, sin cambios respecto al término de la sesión previa, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.159 pesos. P.C. tipo de cambio

La Jornada Caída de 529 mdd en reservas; la tercera del año Por Notimex México, DF. El saldo de las reservas internacionales del país al cierre de la semana que terminó el 22 de enero pasado fue de 174 mil 703 millones de dólares, con una disminución de 529 millones de dólares, informó el Banco de México (BdeM). La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al Banco de México por 207 millones de dólares, detalló su estado de cuenta semanal. Además, precisó, por una reducción de 200 millones de dólares resultado de la asignación en las subastas ordinarias de dólares con precio mínimo, así como 200 millones de dólares que corresponden a las subastas suplementarias de dólares con precio mínimo, conforme a los mecanismos autorizados por la Comisión de Cambios. Lo anterior, aunado a un incremento de 78 millones de dólares ante el cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales

BdeM busca aliviar golpe de crisis financiera: Carstens Por Alonso Urrutia México, DF. El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, sostuvo que la economía mundial se encuentra en un momento que puede calificarse "como de aguas picadas, que naturalmente hace que se mueva el barco" (economía nacional), pero advirtió que este organismo manejará los instrumentos monetarios y financieros a su alcance para que el impacto de los vaivenes de la economía mundial sea el menor para la estabilidad económica de México. A pesar de este entorno internacional complejo, en el que aludió a las condiciones económicas que prevalecen en economías emergentes, como la de China o la incertidumbre en la política monetaria en Estados Unidos, variables "que no las controlamos", Carstens sostuvo que por ahora mantiene sus expectativas inflacionarias y de crecimiento económico. Entrevistado al término de la firma del convenio de colaboración con el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (Inai) en materia de transparencia, rendición de cuentas y protección de datos personales, dijo que en los próximos días darán a conocer lo que sucederá con las subastas de dólares que se colocan en los mercados. Será una decisión que se adopte en la comisión de cambios. P.C. Banco de México, finanzas públicas

Precios al consumidor en telecomunicaciones bajaron 14.5% el año pasado: IFT Por Julio Reyna Quiroz México, DF. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) informó que los precios al consumidor de este sector bajaron 14.5 por ciento en el año pasado. El Índice de Precios de Comunicaciones se colocó en segundo lugar en términos de baja en precios, con una variación anual del 14.5 por ciento, sólo por debajo del Índice de Precios de Ganadería con una reducción de 18.6 por ciento, dijo el IFT. La caída en el índice obedeció a la desaparición del costo de larga distancia nacional y la baja del 40.7 por ciento de los precios de larga distancia internacional, derivada de la reestructuración de paquetes que realizaron los

operadores después de la desaparición del costo de larga distancia nacional. P.C. telecomunicaciones, precios El País
Las Bolsas asiáticas registran fuertes caídas MACARENA VIDAL LIY Pekín 26 ENE 2016 - 10:07 CST Después de
dos días de subidas, los mercados chinos volvieron este martes a lo que se ha convertido casi en una “nueva
normalidad”, de fuertes pérdidas. La causa, nuevamente, la preocupación por la debilidad de la economía china, la
incertidumbre sobre otra posible devaluación del yuan y la ralentización del crecimiento global. El descenso en los índices
chinos, que retrocedieron a los niveles de hace 14 meses, contagió al resto de las bolsas asiáticas, que cerraron con
caídas generalizadas. En Shanghái, la principal plaza china, el retroceso era del 6,4%, o de 188,72 puntos en su índice
principal, que quedaba en 2.749,79 puntos, con un volumen de negocio de 212.600 millones de yuanes (29.886 millones
de euros). La segunda Bolsa del país, la de Shenzhen, sufría un batacazo aún mayor, del 7,12%, y cerraba a 1.714,42
puntos, con un volumen de negocio de 310.500 millones de yuanes (43.649 millones de euros). P.C. sistema financiero,
bolsas asiáticas El déficit público se situó en el 3,87% del PIB en noviembre EP Madrid 26 ENE 2016 - 10:33 CST
El déficit consolidado de la Administración Central, Seguridad Social y las comunidades autónomas sumó 41.806 millones
en los once primeros meses del año, lo que supone una reducción del 11,5% en comparación con la cifra registrada en el
mismo periodo de 2014 y el 3,87% del PIB, frente al objetivo del 4,2% pactado con Bruselas para el conjunto del 2015.
La cifra, que no incluye el saldo de las entidades locales, se desglosa en un déficit de 24.604 millones en la
Administración Central (el 2,28% del PIB), un déficit de 2.998 millones en la Seguridad Social (el 0,28% del PIB) y un
saldo negativo de 14.204 en el caso de las comunidades (el 1,31% del PIB). P.C. finanzas públicas, déficit público
El gasto en pensiones crece en enero aunque hay 7.000 prestaciones menos Manuel V. Gómez Madrid 26 ENE 2016 -
10:41 CST El gasto en pensiones crece de forma inexorable. Lo hace de forma lenta, cada vez más. Pero sigue
haciéndolo. Este mes la nómina mensual ha subido hasta los 8.384 millones de euros, apenas 24 millones más que en
diciembre y 220 más que el mismo mes del año anterior (un 2,7%). Esta evolución no lo ha evitado ni la caída del
número total de pensiones que tiene que pagar la Seguridad Social, que ha bajado de 9.360.799 en diciembre a
9.353.988 en enero. Sin embargo, ha pesado más el incremento de la pensión media. El gasto en pensiones en enero
ha vuelto a dar un saldo, a primera vista, contradictorio. Los 8.384 millones de euros empleados por la Seguridad Social
en enero es la mayor cantidad de su historia. El incremento del 2,7%, en cambio, es el más bajo que hay en la serie
histórica, según los datos del Ministerio de Empleo. El aumento del gasto este mes se ha dado pese a que ha caído el
número de pensiones respecto a diciembre: ha pasado de 9.360.799 a 9.353.988. La reducción del número de
prestaciones que paga la Seguridad Social es un fenómeno habitual en los primeros meses del año. No es extraño que
las bajas de beneficiarios, mayoritariamente procedentes de defunciones, superen a las altas P.C. pensiones,
seguridad social